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就訂方案增加國際旅客事宜提出質詢

過去，本澳旅遊業過度依賴大中華區尤其是內地旅客，外國旅客少，其
所產生的博彩毛收入更低。據博監局推算，2019年，約有百分之三點五
八的總博彩毛收入為外國旅客產生。這與本澳世界旅遊休閒中心的發展
定位極不相符。大力開拓外國旅客，優化客源結構，提升本澳國際旅遊
知名度將是疫後旅遊部門重點工作內容之一。
經濟財政司司長李偉農早前在引介經財範疇明年度施政方針時表示，政
府計劃從五個方面開展工作，以促進經濟復甦，當中第一項工作就是積
極開拓客源，指政府明年預留六點五億元作為擴客源所需的機票及酒店
折扣優惠。旅遊局在日前的口頭質詢大會上表示，正部署把內地旅客的
優惠延伸給海外客，包括機票、酒店優惠，與外國不同地方競爭。
行政會日前完成討論《減免承批公司博彩毛收入撥款的施行細則》行政
法規草案，將自2023年1月1日起生效。雖然新博彩法引入撥款減免機制，
鼓勵承批公司積極開拓海外客源市場，以增強本澳博彩競爭力，同時有
助提升本澳國際旅遊知名度，優化客源結構，但具體成效如何仍有待觀
察。
因此，本人提出以下質詢：
第一，明年度施政方針稱將推動新博彩承批公司與航空運輸業加強合作，
按客源市場的訪澳意慾、地域、直航等情況，研訂開拓國際客源針對性
方案。隨著近期內地逐步放寬防疫措施，料放寬出入境防疫限制亦將指
日可待，訂定方案開拓外國客源事宜有必要加快。請問，當局未來會與
博彩承批公司優先開拓哪些國家的旅遊市場？有無初步預案或規劃？
第二，首個五年規劃提出堅定不移地爭取到本世紀三十年代中期，將澳
門建成一個以休閒為核心的世界級旅遊中心。在新冠肺炎疫情影響三年
的情況下，對於有關目標，當局有無信心如期實現？當局未來會基於哪
些標準或指標判斷本澳是否建成世界級旅遊休閒中心？
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